

herrojados por el destino á la aberración moral.

Estas ruinas, cruel remembranza de un pasado de luchas y crímenes, contrastan de modo trágico con el París actual, lleno de edificios esbeltos y alegres, que la noche de la gran fiesta despedían torrentes de luz que rielaba sobre las aguas del Sena como sublime encarnación del progreso.

París, en efecto, la ciudad que merece llevar tal representación. Apaciguándose los ánimos de partidarios y enemigos del ejército—á los que de nuevo escita Mr. Loubet con la carta al ministro de la Guerra felicitándole por el buen estado de tropas y armas, carta inapropiada en estos momentos é innecesaria, puesto que nada más justo que esté bien un ejército para el que hace veinte años, no ha habido economías—y el pueblo francés será grandemente simpático á los ojos del mundo marchando en formación á coronar las estatuas de Strasburgo, Juana de Arco, y Gambetta, símbolos de sus dolores, su tradición y su talento.

Mutis.

Madrid 19 julio de 1900



ALMUERZO

Huevos revueltos á la española.—Anguilas en salsa tártara.—Lengua en besuguera.—Mollejas con hierbas finas.—Postres.

COMIDA

Sopa de cangrejos.—Pescadillas fritas.—Paladar de vaca glaseado.—Lampreado de ternera.—Postres.

Lengua en besuguera.—Méchese con tiras gruesas de tocino y sazónese á gusto con pimienta, cebolla y otras especias finas; después de haberle limpiado con pulcritud, raspado el pellejo, se deja cocer en una marmita con caldo de puchero, vino blanco, zanahorias y cebollas; cuando lleve algun rato de buen hervir, cúbrase bien, hágase menos intenso el fuego de debajo y póngase alguno por encima, y con un hervor lento se deja por espacio de unas cinco horas.

Quando esté á punto, cuélese la salsa y añádase á ella si es posible, sustancia de caza menor ó ave.

Se sirve la lengua colocada en una besuguera adornada con legumbres y regada con la salsa, después de colada.

Sopa de cangrejos.—Hágaseles cocer en agua y sal en una vasija adecuada, y sáquense despues para quitar las patas y las colas, moliendo el resto en el almirez con un poco de manteca. Asi que estén perfectamente molidos, se les echa un poco de salsa á la provenzala y se cuele todo por un tamiz ó servilleta. Dicha sustancia se echa sobre rebanadas de pan tostado, y añadiendo mas caldo se deja que cueza un ratito.

Puede substituirse el pan tostado por macarrones, estrellas, fideos ú otras pastas, adornándose en cualquier caso la sopa con las colas y las patas que se quitaron á los cangrejos.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Según noticias de Madrid, estos días se viene hablando en aquellos círculos políticos del viaje que dicen piensa realizar don Francisco Romero Robledo á Barcelona el próximo septiembre, y del movimiento de simpatía que hácia la política de dicho hombre público se nota en importantes elementos.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial, verificaron ayer mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—En la próxima semana debe aparecer en la *Gaceta* el nuevo decreto reformando la facultad de Derecho, acerca del cual el exceso de originales no nos permiten dar detalles, como lo haremos, Dios mediante, en el próximo número.

—Ayer mañana una pobre anciana que pasaba por el puente de Piedra, tuvo la desgracia de resbalar, fracturándose una pierna.

—Con objeto de facilitar la concurrencia á la importante fiesta mayor que celebrará a bonita villa de Loret de Mar los días 23, 24, 25, 26 y 27 del corriente, la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y á Alicante ha concedido rebaja de precios de ida y vuelta desde determinadas estaciones á la de Blanes.

Según noticias, dichas fiestas prometen verse muy animadas.

—Como dijimos, la sección cómico-lírica de la sociedad «Las Odaliscas» dará el día 25 del corriente, festividad de Santiago Apóstol, una escogida función en el teatro de la «Sala de Mas» de Caldas de Malavella.

Se pondrá en escena la comedia *La malvasia de Sitjes* y las zarzuelas *¡Tío... yo no he sido* y *Lo primer día*.

—El martes próximo, en que se celebra la fiesta onomástica de S. M. la Reina, y el día siguiente, festividad de Santiago Apóstol, patrón de España, las tropas de esta guarnición vestirán de gala y ondeará la bandera nacional en los edificios públicos.

—Han empezado ya los preparativos para dar comienzo á los trabajos del censo general de población, que debe verificarse en toda España el día 31 de diciembre de este año.

El día 28 del actual se reunirá la Junta provincial y pronto funcionarán las juntas locales.

—Con motivo de celebrar el barrio de Pedret su fiesta mayor que anualmente dedica al apóstol Santiago, se bailarán las típicas sardanas el martes por la noche celebrándose á las diez de la mañana del miércoles un solemne oficio á orquesta en la propia iglesia de San Jaime de dicha calle, repitiéndose por la tarde las tradicionales sardanas.

A las diez de la noche tendrá lugar el baile de rúbrica al aire libre.

—Hoy por la tarde, varios aficionados de esta capital celebrarán en nuestra Plaza de toros una gran función de moga-ganga, en la cual serán capeadas, picadas con los cabalitos, parcheadas y vueltas al corral, seis bravas vacas de la acreditada ganadería de Ripemilan.

Amenizará dicha función la música del Regimiento de San Quintín.

—Hoy debe debutar en Puigcerdá la compañía de zarzuela que dirige don Ricardo Güell, la cual actuará en el teatro del «Gran Casine» durante la presente temporada.

—El miércoles próximo, festividad de San Jaime, se celebrarán en la iglesia del Hospital provincial solemnes funciones religiosas, rezándose misas desde las seis á las nueve de la mañana y oficio cantado á las diez.

Por la tarde, á las seis, se cantará el Rosario, terminado el cual ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el orador sagrado reverendo don Sebastián Gibert.

Concluido el sermón se cantarán los gozos del Santo.

—La D. putación provincial ha acordado subvencionar la carretera que conduce de Palafrugell al puerto habilitado de Calella, concediendo un peón temporero que trabajará en el entretenimiento de los tres y medio kilómetros de la misma, desde septiembre á mayo.

—Para esta semana está señalado en esta Audiencia provincial, el siguiente juicio oral:

D. 27.—Juicio oral de la causa precedente del Juzgado de Figueras, sobre defraudación, contra Ramón Guinolá Riera.

Abogado defensor, señor Catalá; procurador, señor Coromines; ponente, señor Sangonís.

—Ayer se dejó sentir un calor asfixiante, sin que le mitigase el viento que reinó, pues era también caliente en extremo. Hizo, en suma, un día de verdadera canícula.

—Se ha concedido el ingreso en la Guardia civil y han sido destinados á esta Comandancia, las siguientes clases é individuos de tropa:

Cabos: Felipe Baltrán Rodrigo, Idefonso Francisco Gomez, Juan Sandra Alfaro, Camilo Iglesias Avile, Alonso Ruiz Olivias y José Sandra Domenech.

Soldados: Emilio Manzano Moga, Julián García Mansilla, Ramón Medina Gonzalez, José Vallejo Moatero, Juan Adell Querol, José García Banco, José Ramón Lopez, José Sancha Mario, Rafael Rodríguez Caus; Juan Barosa Riquete y José Olla Fernandez.

—Por jubilación, ha cesado en su cargo el maestro público de la escuela elemental de niños del Hospicio provincial de esta ciudad, cuya dotación es de 1.500 pesetas anuales. Se ha de proveer interinamente dicha escuela, la cual tiene auxiliar propietario.

—El ministro de Instrucción pública piensa reformar muy en breve la educación física que se dá en los institutos de segunda enseñanza.

—El programa que el quinteto «Artístico Gerundense» ejecutará hoy por la noche en el «Café de la Independencia», es el siguiente:

- 1.º Overture, ópera «Norma», Bellini.
- 2.º Sereata, «Hongroise», Focieres.
- 3.º Fantasía, «Aida», Verdi.
- 4.º Souvenir ruso, «Nicolawieff», Brissson.
- 5.º Suite, «La Verbena», Bretón.
- 6.º Walses, «Mackfontein», Vaudteuffel.

—El sargento del Regimiento Infantería de San Quintín, Francisco Cancio Petana, ha sido nombrado escribiente tercero de montes con destino en el distrito forestal de Valencia.

—El ministro de Agricultura ha dado las instrucciones oportunas para que el día 8 del próximo mes de agosto se hallen en Barcelona y San Sebastian respectivamente, los obreros designados por las asociaciones y gremios de las diversas provincias y centros fabriles, que han de marchar á París á visitar la Exposición.

El número de obreros que disfrutaron de este beneficio es de 228.

Viajarán en segunda clase y además de costeárselos el hospedaje y de las 50 pesetas que se les darán en París, antes de salir de España recibirán en concepto de gratificación de viaje 25 pesetas cada uno.

Merced á las gestiones realizadas por el señor Gaseot, las compañías de los ferrocarriles franceses han hecho una rebaja de un cuarenta por 100 en el valor de los billetes de segunda clase á favor de los obreros españoles.

Las compañías de los ferrocarriles de España efectuaron también hacer una rebaja de un 50 por 100, pero con tales trabas y dificultades, que el ministro de Agricultura ha renunciado á dicho beneficio en carta que ha dirigido á los directores de las citadas compañías, por las molestias que á los obreros ocasionaban dichas dificultades.

—El mercado de ayer no estuvo tan animado como el anterior, á consecuencia de estar los agricultores ocupados en la trilla del trigo.

—Los maestros que tenían incoado expediente en solicitud de nuevos títulos administrativos por aumento de sueldo, deben tener presente que todos los expedientes de esta clase no resueltos al suprimirse el Ministerio de Fomento, se devuelven á los correspondientes rectorados, para que se expidan por éstos los nuevos títulos en cumplimiento del Real decreto de 13 de mayo último.

—Segun se dice, anteayer fué herido de arma de fuego en el pecho, un joven albano, llamado Luis Cot Puig, de Falsega, por otro llamado José Eorca Zaragoza, compañero de profesión del herido, vecinos ambos de San Felice de Guixols.

Segun parece, la causa de la agresión fué por disputas originadas en el juego.

El agresor ha desaparecido, sin que hasta ahora haya podido ser detenido.

—Habiendo transcurrido con exceso el plazo señalado por la Administración para confeccionar y remitir las listas cobradoras de la contribución industrial, correspondientes al 2.º semestre de 1900, sin que hasta la fecha hayan cumplimentado dicho servicio varios alcaldes, se les previene que si dentro del término de 5 días, no remiten dichas listas debidamente reintegradas, hojas talonarias, llenas sus matrices, y la matricula de 1899-1900, que

les fué remitida en 27 de junio último, pasará á recoger dichos documentos un comisionado especial con la dieta de 7'50 pesetas, la cual tendrán que satisfacer los alcaldes y secretarios de los ayuntamientos merosos.

—El jueves á poco mas de las 12 de mañana declaróse un violento incendio en un campo del término municipal de Darrius.

Acudieron al lugar del suceso fuerzas de la Guardia civil, las autoridades locales y gran número de vecinos de dicho pueblo y de los pueblos limítrofes, consiguiendo, gracias á los esfuerzos de unos y otros, localizar el incendio á las 5 horas de iniciado, evitando se propagase á una casa próxima al sitio de la concurrencia y á un campo en el que se hallaban depositadas gran cantidad de mieses.

En el incendio consumieronse gran cantidad de alcornocales, evaluándose las pérdidas en 80.000 pesetas.

El incendio se cree fué casual.

—La Guardia civil de Hostalrich ha detenido y puesto á disposición del juez municipal de aquel pueblo, á María Marco, sirvienta, acusada de haber maltratado de palabra y obra á las dueñas del manse Puig, Antonia Llibra Riera y Josefa Riera, infringiéndole á la primera dos heridas en la región parietal derecha é intentando estrangular á la segunda despues de haberla golpeado bárbaramente.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Tengo de 23'00 á 21'00 pesetas el hectómetro.—Cebada, de 13'00 á 12'50.—Centeno, de 20'50 á 20'00.—Avena, de 11'00 á 10'50.—Maiz, de 18'00 á 17'50.—Judías de 33'00 á 25'00.—Habas, de 18'50 á 18'00.—Garbanzos, de 40'00 á 35'00.—Arroz, de 57'00 á 39'00 quintal métrico.—Paja, de 6'00 á 5'50.—Heno, de 14'00 á 12'50.—Patatas, de 13'00 á 12'50.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectómetro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de pesetas 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Dovino, de 500'00 á 400'00.

EN UN ALBUM

No te conozeo, niña;
Pero el sencillo aroma
Del libro en que desees
Mi nombre escrito ver,
Me dice que tú eres
Purísima paloma,
Que Dios mandó á este valle
Con forma de mujer.
La gracia y la inocencia
En tí reunidas creo;
Tu amor debe ser gloria,
Ventura tu existir.
¡Ay! ¡nunca ausente llores
La paz que te deseo,
Ni la desgracia nuble
Tu hermoso pervenir!

M. del Palacio.

Distracciones

Ella.—Antes de casarnos me prometiste que el sendero de la vida estaria para mi sembrado de rosas, y ahora paso las noches zurciendo medias...

El.—Me parece que no querrás ir con los pies desnudos pisando rosas.

LECCIONES DE PIANO Y SOLFEO ELEMENTAL Y SUPERIOR

por la señorita

Isabel Josa

Ex-alumna del Conservatorio del Liceo de Barcelona.—Lecciones en casa y á domicilio
Plaza del Aceite n.º 1. piso. 3.º 2.º GERONA

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Teófilo mr. y José conde.

CUARENTA HORAS

Estan en la Iglesia de las Bornadas

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos